

2. Le but de notre vie chrétienne – l'aspect personnel

Deutéronome 6:5; 10; 12; 11:13 / Psaumes 18:2-4 / 2 Chroniques 16:9 / Josué 22:5; 23:11 / Jean 14:23 / 1 Corinthiens 16:22 / Colossiens 1:10 / 2 Corinthiens 5:9-10 / Philippiens 3:7-10 / Hébreux 12:14 / 1 Pierre 1:15-18 / Romains 8:29 / 2 Corinthiens 3:16-18 / Deutéronome 30:6 / 2 Chroniques 15:12 / Tite 2:11-14 / Hébreux 10 38-39

Nous devons combattre avec le Seigneur pour qu'il puisse remporter la victoire. Ce combat n'est pas un jogging mais une course avec un réel but. Pour pouvoir l'atteindre, il nous faut avoir un minimum de performances. Nous vivons dans un temps où le Seigneur veut revenir, et ce temps touche à sa fin. Nous voulons atteindre le but, nous voulons monter toujours plus haut. Cette course a deux aspects: l'aspect *corporatif* mais aussi l'aspect *individuel*. L'aspect corporatif est certainement la partie la plus facile: nous courons avec une nuée de témoins autour de nous (Héb. 12). Nous nous aidons réciproquement à aller de l'avant et j'espère que vous avez tous cette attitude. J'espère que personne n'est ici dans une autre intention: il faut que nous consacrons tout notre temps au Seigneur. Personnellement, atteindre le but nécessite que nous nous tournions à nouveau vers le Seigneur et revenions à notre premier, à notre meilleur amour.

Aimer le Seigneur

Nous devons retourner à notre premier amour. Le Seigneur veut que nous ayons une relation personnelle avec lui. Pourquoi est-ce que l'Ancien Testament répète sans cesse cet appel de Dieu à son peuple d'aimer le Seigneur de tout son coeur, de toute son âme, de toute sa pensée? Dans l'Ancien Testament, chaque fois qu'un nouveau roi était placé à la tête du peuple de l'Éternel, il devait personnellement affronter un combat contre les idoles établies souvent par le roi précédent, et aussi faire des sacrifices à Dieu pour lui montrer qu'il était toujours pour lui. C'était un combat. Un tel combat, tu ne le mèneras que si ton coeur brûle pour Dieu. Nous tous, nous devons éprouver notre coeur; moi, je dois éprouver et tourner mon coeur. Chaque nouveau roi d'Israël devait personnellement renouveler son amour pour le Seigneur et ramener le peuple à Dieu, pour qu'ils recommencent à offrir les holocaustes et ainsi dire au Seigneur: « Nous sommes entièrement pour toi. » Et en même temps, il y avait toujours un combat contre les dieux étrangers et les idoles.

Aimes-tu le Seigneur? Si c'est le cas, comment le montres-tu? Si nous aimons le Seigneur, nous aimons aussi sa Parole. « *Jésus lui répondit: Si quelqu'un m'aime, il gardera ma parole* » (Jean 14:23a). C'est un aspect vraiment important: si nous disons de notre bouche au Seigneur que nous l'aimons, il faut aussi que notre coeur s'ouvre à sa parole. Pourquoi notre amour est-il si nécessaire? Et nous n'entendons pas par là un simple sentiment pour Dieu.

Quand quelqu'un est fraîchement sauvé, son coeur est brûlant, il raconte à tout le monde qu'il a reçu le Seigneur, qu'il est devenu sa vie; il a un merveilleux sentiment, il est plein de joie. C'est merveilleux! Nous avons tous commencé ainsi. Mais vois-tu, ce but que nous avons devant nos yeux signifie aussi que nous avons aussi une course devant nous. J'espère que notre amour pour le Seigneur reste toujours ainsi! Si nous perdons notre relation fraîche et brûlante avec le Seigneur, frères et soeurs, alors tout ce que nous faisons n'est plus qu'une oeuvre extérieure. Comme la religion; comme dans l'ancienne alliance. Pourquoi Dieu a-t-il toujours exhorté son peuple à l'aimer de tout leur coeur? Parce que leur coeur s'était refroidi et détourné. Mais louez le Seigneur! Nous sommes ici pour placer à nouveau notre coeur du côté du Seigneur, pour dire de nouveau au Seigneur: « Je te donne tout mon coeur! Sois mon premier, mon meilleur amour! Ôte tous les obstacles, toutes les distractions. » Nous nous laissons si vite détourner... Nous devons aimer le

Seigneur de tout notre coeur, de toute notre âme, de toute notre force. Pour cela, nous avons vraiment besoin de son aide, de l'approvisionnement du Saint-Esprit. Venons à lui pour lui dire: « Seigneur, j'ai besoin de toi ». Cette attitude plaît au Seigneur.

« *L'Eternel, ton Dieu, circoncirca ton coeur et le coeur de ta postérité, et tu aimeras l'Eternel, ton Dieu, de tout ton coeur et de toute ton âme, afin que tu vives* » (Deut. 30:6). Le Seigneur veut que nous vivions et que nous allions de l'avant, que nous vivions pour combattre avec lui. Cet aspect personnel de notre amour pour le Seigneur est très important. C'est une relation intérieure, par laquelle nous connaissons le Seigneur. Personne n'aime quelqu'un qu'il ne connaît pas. Tu as besoin d'être en relation personnellement avec une personne pour l'aimer. Nous chrétiens devons connaître notre Dieu, et il veut que nous le connaissions. Il ne s'agit pas simplement de savoir extérieurement que Jésus est mort pour nous. C'est une connaissance intérieure, une relation de confiance.

Je connais un peu un frère américain; mais comme il n'habite pas en Europe, je ne peux pas vous dire beaucoup de choses à son sujet. Par contre, si tu me demandes si je connais un certain frère qui habite dans ma ville, j'ai déjà plus de choses à dire à son sujet. Et si vous me demandez si je connais ma femme, je pourrais vous écrire quelques livres! C'est ainsi que nous devons connaître et aimer notre Dieu. Il est celui qui a donné pour nous son meilleur amour. Qui t'a créé, qui t'a sauvé, qui est ta vie aujourd'hui? Ton meilleur et ton premier amour lui appartiennent. Cela ne doit pas rester des mots pour nous; cherchons le Seigneur de toute notre force, de toute notre âme, de tout notre coeur, apprenons à mieux le connaître. Nous ne pouvons aller de l'avant que si nous déposons tous nos fardeaux. Oublions ce qui est en arrière: « *Nous donc aussi, puisque nous sommes environnés d'une si grande nuée de témoins, rejetons tout fardeau, et le péché qui nous enveloppe si facilement, et courons avec persévérance dans la carrière qui nous est ouverte* » (Héb. 12:1). Si le péché t'enveloppe, tu es prisonnier, entravé dans ta marche, tu ne peux plus aller de l'avant. Le Seigneur veut vraiment nous tirer à lui; dans l'Ancienne Alliance, la loi était trop difficile à respecter: « Tu feras ceci ou cela. » Mais l'amour nous pousse à aimer le Seigneur ainsi; et il y a eu des hommes dans l'Ancien Testament qui l'ont connu et aimé de cette manière, comme Moïse ou Abraham. Cette relation qu'ils avaient avec le Seigneur leur a permis de marcher comme Dieu le voulait et ils ont atteint le but! L'Épître aux Hébreux nous enseigne à aller de l'avant ensemble, mais cela n'est possible que si toi tu cherches le Seigneur personnellement, si tu cours après lui. Ne t'attends pas à ce que d'autres le fassent à ta place; il y a des choses que personne ne peut faire pour toi. Nous pouvons prier les uns pour les autres, mais finalement, l'acte de tourner ton coeur vers lui dépend de ta décision, ton alliance personnelle avec le Seigneur. Frères et soeurs, il est bon de faire une telle alliance avec le Seigneur: « Je te donne mon meilleur amour, je renouvelle mon amour pour toi; il ne doit rien y avoir entre nous, rien ne doit me distraire. »

J'ai trouvé un passage extraordinaire dans 2 Chroniques, à propos d'un roi qui s'appelait Asa. avec les prophètes, il avait ramené le peuple à Dieu. Résultat: « *Ils prirent l'engagement de chercher l'Eternel, le Dieu de leurs pères, de tout leur coeur et de toute leur âme; et quiconque ne chercherait pas l'Eternel, le Dieu d'Israël, devait être mis à mort, petit ou grand, homme ou femme* » (2 Chron. 15:12). C'est une parole terrible, n'est-ce pas? Mais n'avez-vous pas aussi été effrayés quand nous avons lu: « *Si quelqu'un n'aime pas le Seigneur, qu'il soit anathème!* » (1 Cor. 16:22)? Mais leur décision pour le Seigneur était entière! Mais cette parole continue avec les versets suivants: « *Ils jurèrent fidélité à l'Eternel à voix haute, avec des cris de joie, et au son des trompettes et des cors; tout Juda se réjouit de ce serment, car ils avaient juré de tout leur coeur, ils avaient cherché l'Eternel de plein gré, et ils l'avaient trouvé, et l'Eternel leur donna du repos de tous côtés* » (2 Chron. 15:14-15). Quand nous le cherchons, il se laisse trouver! On le lit aussi dans le Nouveau Testament: « *Demandez, et l'on vous donnera; cherchez, et vous trouverez; frappez, et l'on vous ouvrira. Car quiconque demande reçoit, celui qui cherche trouve, et l'on ouvre à celui qui frappe* » (Mat. 7:7-8). Le coeur de Dieu est toujours pour nous. Tournons donc aujourd'hui notre

coeur vers lui, cherchons-le de tout notre coeur et il se laissera trouver! Et il y a encore un merveilleux résultat: il nous donne aussi « du repos de tout côté ». Il nous donne la paix devant nos ennemis, particulièrement dans notre âme. Aujourd'hui, si vous entendez sa voix, n'endurcissez pas vos coeurs! Si vous endurez votre coeur, vous n'entrez pas dans son repos. Mais si vous tournez votre coeur vers lui, si vous cherchez le Seigneur, il se laissera trouver et vous entrerez dans le repos. Cela signifie que votre âme ne sera plus si facilement troublée et détournée.

Apportez au Seigneur ce point spécifique de votre premier amour pour lui. Notre vie chrétienne a un but et il serait trop dommage de passer à côté de celui-ci! Nous voulons que le Seigneur revienne, nous voulons monter plus haut, pour être avec lui quand il reviendra. Nous ne pouvons pas nous permettre de rêver qu'il suffit de lire un peu la Bible et d'aller de temps en temps à la réunion pour que le Seigneur nous prenne avec lui dans la gloire. Ce n'est qu'un rêve « pieux », ce n'est pas ce que la Bible nous promet. Il y a beaucoup d'avertissements; pensez simplement à la parabole des dix vierges (Mat. 25:1-13). Cinq étaient sages, elles ont aimé le Seigneur, elles ont tout donné pour lui, elles ont purifié et rempli leur vase d'huile en plus; elles sont entrées avec le Seigneur pour les noces. Les cinq folles sont restées à l'extérieur. La parabole des talents est également très claire: les serviteurs qui ont donné au Seigneur cinq talents en plus des cinq qu'ils avaient reçus, ont obtenu une récompense. Celui au contraire qui a enterré son talent a tout perdu. Tu penses peut-être que tu n'as pas grand chose; mais si tu aimes le Seigneur, tu lui apportes aussi cela pour qu'il puisse le multiplier et le faire fructifier. Tu amènes cela dans l'Eglise et ton petit témoignage peut réveiller quelqu'un et parler à quelqu'un. Si tu l'enterres, le Seigneur ne peut pas l'utiliser. A la fin, il ne peut pas récompenser une telle attitude. Louez le Seigneur! Notre Dieu veut nous aider en tout temps. Sa gloire a été manifestée comme source de salut pour tous les hommes.

Dans tous ces aspects, il n'y a que du positif pour toi, pour autant que tu cherches le Seigneur de tout ton coeur. Si nous le cherchons, nous le connaissons comme notre rémunérateur (Héb. 11:6). Si nous courons après lui, il nous prendra avec lui dans la gloire. Si nous combattons le bon combat de la foi, le Seigneur nous donnera une grande récompense; nous sauverons notre âme. Nous avons un but merveilleux! Tous ces aspects du but que nous avons mentionnés sont seulement les points principaux de notre but merveilleux. Le Seigneur nous a préparé bien plus encore! Mais si nous gardons les yeux fixés sur ces points principaux, alors le Seigneur va pouvoir nous amener plus loin en avant. « Entraîne-moi et nous courrons »: cela dépend de chacun de nous.

Connaître Christ, le gagner et vivre par lui

Dans Colossiens, Paul dit que nous nous efforçons de plaire à Dieu en toutes choses. Cela concerne notre vie entière, dans notre quotidien. Cette attitude est motivée et confirmée dans les réunions, mais c'est ta décision personnelle dans beaucoup de petites choses qui fait la différence. De manière générale, chacun d'entre nous dira qu'il aime le Seigneur et veut connaître le Seigneur et courir vers le but. Mais chacun d'entre nous a ses propres problèmes, sa propre situation particulière. Ceux qui ont un emploi n'ont pas les mêmes difficultés que ceux qui sont à l'école ou qui étudient. Mais nous devons tous avoir le même coeur: « Seigneur, je veux te plaire en toutes choses. » Ne te confie pas dans l'éventuelle amélioration de ta situation à l'avenir. Cherche le Seigneur maintenant. Ne pense pas: « Ce sera plus facile quand je serai à l'université. » Certains étudiants sont dans une filière fantastique: seulement trois cours par semaine! Bien sûr, le reste du temps est censé être utilisé pour travailler. Tu as peut-être beaucoup de temps, mais penses-tu à trouver un job supplémentaire pour gagner de l'argent ou à mettre de côté du temps pour lire la Parole? Chacun est responsable de ses choix. Je ne peux pas choisir à ta place. Certains ont un métier très exigeant, d'autres ont une activité professionnelle qui leur laisse pas mal de temps libre; mais chacun doit décider pour lui-même la manière dont il va gérer le temps disponible. Il est très facile pour notre coeur de se détourner du Seigneur. Utilisons chaque moment disponible pour

chercher le Seigneur, afin de lui plaire à tous égards et pour l'aimer de tout notre coeur. Dans Philippiens, Paul a écrit un passage qui correspondait vraiment à son profond désir intérieur: « *Et même je regarde toutes choses comme une perte, à cause de l'excellence de la connaissance de Jésus-Christ mon Seigneur, pour lequel j'ai renoncé à tout, et je les regarde comme de la boue, afin de gagner Christ* » (Phil. 3:8). Paul voudrait montrer que cette vie avec Christ est infiniment meilleur que tout le reste, que tout pâlit en comparaison avec elle.

Malheureusement, nous ne voyons souvent pas les choses ainsi. Quelqu'un vient et t'invite à participer à quelque chose d'autre que la réunion; tu as une bonne idée: « Je l'accompagne, et je lui partage quelque chose de Christ. » Très bien; mais en général l'affaire se termine sans que tu aies dit un mot du Seigneur. Et tu as entendu beaucoup d'autres choses. Dommage! Pourquoi? Parce que beaucoup de déchets ont été ainsi déversés sur toi. Sois sage, réfléchis avec qui tu passes ton temps. Le choix de tes amis, de tes activités, l'organisation de ton temps sont des affaires personnelles que tu dois traiter avec le Seigneur. C'est dans toutes ces choses, ainsi que dans toutes les petites choses quotidiennes que le combat se déroule. Qui est-ce qui gagne dans ta vie? Christ ou le prince du monde? Ce combat est une affaire de chaque jour, et plus précisément de chaque moment. Dans ta vie quotidienne il faut que tu demandes au Seigneur: « Fortifie-moi pour choisir la bonne chose. J'ai besoin d'un esprit fort pour t'aimer et pour vaincre toutes ces distractions. »

J'apprécie beaucoup la conclusion de Paul: « *Frères, je ne pense pas l'avoir saisi; mais je fais une chose: oubliant ce qui est en arrière et me portant vers ce qui est en avant, je cours vers le but, pour remporter le prix de la vocation céleste de Dieu en Jésus-Christ.* » (Phil. 3:13-14). Voilà la manière dont chacun d'entre nous peut placer ce merveilleux but devant ses yeux. « Seigneur, je veux achever ma course, je veux garder la foi, être transformé tout entier. » « *Que le Dieu de paix vous sanctifie lui-même tout entiers, et que tout votre être, l'esprit, l'âme et le corps, soit conservé irrépréhensible, lors de l'avènement de notre Seigneur Jésus-Christ!* » (1 Thess. 5:23). A son retour, le Seigneur doit nous trouver entièrement transformés. Pour notre esprit, ce n'est pas tellement un problème, mais notre âme!... Souvent, nous découvrons que nous vivons tellement dans notre vieil homme; renier la vie de notre âme est sûrement le plus grand travail dans notre vie chrétienne. Pour cela, nous avons besoin du Dieu de toute grâce. Il t'aide! Et je crois que c'est un grand encouragement de pouvoir dire au Seigneur: Venons à lui et demandons-lui: « Aide-moi à renier mon âme ». Je n'y arrive pas par ma force, mais je connais Celui qui a tout donné pour nous sauver, qui a entièrement renié la vie de son âme, jusqu'à la mort. Un tel Seigneur peut pleinement nous sauver.

« *Car la grâce de Dieu, source de salut pour tous les hommes, a été manifestée. Elle nous enseigne à renoncer à l'impiété et aux convoitises mondaines, et à vivre dans le siècle présent selon la sagesse, la justice et la piété, en attendant la bienheureuse espérance, et la manifestation de la gloire du grand Dieu et de notre Sauveur Jésus-Christ, qui s'est donné lui-même pour nous, afin de nous racheter de toute iniquité, et de se faire un peuple qui lui appartienne, purifié par lui et zélé pour les bonnes oeuvres* » (Tite 2:11-14). La grâce du Seigneur nous enseigne, mais elle nous aide aussi. Nous avons besoin de l'aide du Seigneur pour renier notre âme. La loi ne t'aide pas, mais la grâce vient à notre secours. Et cette grâce nous apparaît, elle nous approvisionne, elle nous aide pour que nous puissions aller de l'avant, pour que nous ne tenions plus notre vie pour précieuse mais pour que nous courions pour achever notre course. Puisse le Seigneur nous amener ainsi de l'avant.

Transformés en l'image de son Fils

« *Et mon juste vivra par la foi; mais, s'il se retire, mon âme ne prend pas plaisir en lui. Nous, nous ne sommes pas de ceux qui se retirent pour se perdre, mais de ceux qui ont la foi pour sauver leur âme* » (Héb. 10:38-39). C'est un point important: tu ne peux gagner un combat que si tu vas de l'avant dans ce combat, pas si tu recules! Mais dans tous ces combats, il ne faut pas te retirer, sinon

l'ennemi va te rattraper et finalement te vaincre. Si tu dis: « Seigneur, je veux combattre avec toi et vaincre l'ennemi », le Seigneur sera ta forteresse, ta protection, ton armure! Les Hébreux avaient reculé; ils avaient connu le Seigneur et pourtant d'autres choses étaient devenues importantes pour eux. Mais nous ne devons pas reculer ainsi! Fortifie notre foi, Seigneur!

Le but, c'est que nous soyons transformés en l'image de son Fils (2 Cor. 3:16-18). « *Nous savons, du reste, que toutes choses concourent au bien de ceux qui aiment Dieu, de ceux qui sont appelés selon son dessein* » (Rom. 8:28). Au début, j'ai dit que notre amour est notre meilleure motivation pour chercher le Seigneur et aller de l'avant avec lui. C'est confirmé ici dans ce verset! Il n'est pas seulement notre Seigneur, il est aussi notre frère et nous avons le désir d'être transformés en son image. Un père se réjouit de voir son enfant grandir, se développer et devenir comme lui... ou meilleur que lui! Il est bon que nous ayons un tel désir: « Seigneur, nous voulons être transformés à ton image. » Même si des frères ont déjà marché dans ce chemin devant nous et sont déjà parvenus au but (comme Paul, qui a achevé sa course), celui qui nous aide et qui nous récompense, est le Seigneur. Notre vrai modèle, c'est le Seigneur, et c'est lui qui va nous amener au but. Ne te repose pas sur les hommes, mais ne prends pas non plus le prétexte que d'autres n'ont pas atteint le but ou s'en sont détournés, pour t'excuser.

Je suis dans cette course depuis de nombreuses années, et j'ai vu malheureusement beaucoup de frères qui ont bien commencé à courir, se détourner en fin de compte et abandonner la course. Je le dis avec larmes. Cela signifie que chacun d'entre nous peut être confronté à une telle tentation – il est très important que nous intercédions les uns pour les autres. D'un autre côté, le Seigneur attend de TOI que tu l'aimes et le poursuives. Tu ne peux pas dire: « Tel et tel n'est pas allé de l'avant, alors je ne le peux pas non plus. » Ce que les autres font est leur responsabilité devant le Seigneur; la tienne est de le suivre. Si d'autres tombent, que dois-tu faire? D'autant plus chercher le Seigneur, d'autant plus venir à lui et lui dire: « Seigneur, je veux atteindre le but; je veux que mon âme soit pleinement transformée, en l'image du Fils, pour qu'il soit le premier-né de beaucoup de frères. »

Comment y arriverons-nous? « *Mais lorsque les coeurs se convertissent (= se tournent vers) au Seigneur, le voile est ôté* » (2 Cor. 3:16). Chaque fois que quelque chose t'a aveuglé et que tu penses ne plus arriver à aller de l'avant, viens devant le Seigneur: « Seigneur, ôte mon voile! » Le Seigneur est celui qui est entré devant nous dans le saint des saints et il a déchiré le voile! « Seigneur, je veux te suivre dans le saint des saints; ôte mes voiles pour que je voie de nouveau clairement le but! » Tourne ainsi constamment ton coeur vers le Seigneur. Dis-lui simplement: « Seigneur, j'oublie tous mes préjugés, je veux te poursuivre. »

Seigneur, nous prions pour tous nos coeurs. Nous remercions de nous avoir tous appelés et d'avoir placé un but devant nos yeux. Seigneur, nous voulons courir jusqu'à ce que nous t'ayons saisi, car toi aussi tu nous as saisis! Seigneur Jésus, nous t'aimons!